[image: image1.png]. O
Colegio

so fUTUIrO





COLEGIO DEL FUTURO

ENLACE CHISEC

 ESTUDIANTE: Madeley Judith López López

GRADO: Bachillerato por madurez
CURSO: Lengua y literatura

REFERENCIA: Lección 6: Uso de la letra X y Z

TRABAJO: 
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Uso de la X

La letra X es una consonante y es la letra número veinticinco del alfabeto. En español, no se utiliza mucho esta letra. Por ejemplo: expresar, examen, tórax.

La letra X se puede pronunciar:

Como KS. Cuando está entre vocales o al final de la palabra. Por ejemplo: exigir, exagerar, fénix.

Como S. Cuando está al principio de una palabra. Por ejemplo: xenofobia, xilofón, xerografía.

Como KS o S. Cuando está a final de sílaba y es seguida de otra consonante. Por ejemplo expresar, contexto, excusa.

Como J. Esto solo sucede con algunas palabras. Por ejemplo: México, Texas, Ximena.

Se suele producir confusión respecto a cuándo se utiliza la X, porque en algunos casos se puede confundir con la combinación CC o con la letra S.

Ejemplos de distintos usos de la letra X

Se escriben con X las palabras que empiezan con los prefijos ex- y extra-.

expresidente

extraer

exdirectora

extraligero

extraterrestre

Se escriben con X las palabras que empiezan con los elementos compositivos xeno-, xero- y xilo-.

xenófobo

xerocopiar

xeroftalmia

xilofonista

xilografía

Se escriben con X las palabras que empiezan con ex- cuando le sigue la combinación pr- o pl.

expresión

expresivo

exprimir

explicar

explorador

Excepciones: esplendor, espliego, esplenio y los derivados de estas palabras.

Se escriben con X las palabras que empiezan con exa-, exe-, exi-, exo-, exu- y exh-.

exagerar

exento

exilio

exosfera

exhalar

Se escriben con X las palabras que empiezan con sex-.

sexto

sexteto

sexista

sextina

sextuplicar

EL USO DE LA Z

Se escribe con z al final de una palabra cuando su plural lo hace en –ces; y con d cuando lo hace en –des.

audaz-audaces


juez-jueces

luz-luces


pez-peces

 Otras palabras también se escriben con z y conviene conocer su co­rrecta ortografía.

rareza


zócalo


riqueza
   

coraza

sazón


refuerzo


certeza


taza

EJEMPLOS

paz


zarza


perdiz


dulzura

azul


secuaz
  

razón


perspicaz

cruz


zanja

Escritura correcta de las palabras:

Éxito                            Satisfacciones               Zombies

Escoger                       Sacrificios                      Avión

Espíritu                        Excelentes 
